

# *Interesadas empresas alemanas en ampliar su presencia en Cuba*

---



por María Josefina Arce

Satisfactorias son las relaciones entre Cuba y Alemania, interesadas en consolidar y extender unos nexos que en el plano comercial, económico y político califican de positivos y con grandes perspectivas.

Con ese propósito visitó nuestro país María Böhmer, viceministra de Relaciones Exteriores de la nación europea, quien mantuvo fructíferos encuentros con varios funcionarios del gobierno cubano, a los que patentizó el deseo de Alemania de ampliar su presencia en el archipiélago y aprovechar las oportunidades para la inversión foránea en sectores de la economía local.

Ya a inicios de este mes tuvo lugar en el estado alemán federado de Sajonia un encuentro bilateral para explicar la Cartera de Oportunidades de Negocios de Inversión Extranjera en Cuba 2016-2017.

En el evento estuvieron representadas más de una treintena de compañías alemanas de diversos sectores como la construcción, farmacéutico, biotecnología y energía renovable, todas interesadas en conocer el mercado cubano y actualizarse sobre el desempeño actual de la economía cubana y sus perspectivas inmediatas y futuras.

Las oportunidades de negocios en la Zona Especial de Desarrollo Mariel, en el occidente cubano, y las ventajas de invertir en ella fueron algunos de los aspectos abordados en el encuentro, en el que también se dieron amplias referencias sobre la legislación cubana vigente relacionada con la inversión extranjera.

El pasado mes de enero directivos de 12 compañías del estado federado alemán de Baden-Wuttemberg viajaron a territorio cubano y mantuvieron reuniones con las autoridades, a quienes expresaron su interés en abrir negocios conjuntos en rubros como la construcción, el transporte, los servicios de salud y la industria.

Múltiple ha sido el intercambio de visitas de funcionarios de ambas naciones que ha redundado en la consolidación de los lazos bilaterales. En 2015 por ejemplo, durante el viaje a Cuba del ministro de Relaciones Exteriores, Frank-Walter Steinmeier, se suscribió una Declaración Conjunta sobre la Cooperación entre los dos gobiernos y un Memorando de Entendimiento entre el Ministerio de Relaciones Exteriores de ambas repúblicas sobre el Establecimiento de un Mecanismo de Consultas Políticas.

En opinión de ambas partes, los acuerdos firmados en esa ocasión suponen una nueva base en la relación de nuestros dos gobiernos y los ministerios de Relaciones Exteriores.

Alemania por demás, se mantiene como el principal emisor europeo de turistas a La Habana, mientras que ambas partes mantuvieron en 2014 un intercambio comercial de alrededor de 241 millones de dólares.

Asimismo, la Mayor de las Antillas exportó a esa nación productos por más de 35 millones de dólares.

La realidad es que las relaciones entre Alemania y Cuba en el campo de la política cultural y educacional tienen una larga tradición que se remonta al siglo 19 cuando el naturalista e investigador Alejandro de Humboldt visitó al archipiélago.

Sus aportes al estudio de la geografía cubana fueron sumamente valiosos y le valieron que fuera calificado como el segundo descubridor de Cuba . De hecho en el oriente cubano, específicamente en las provincias de Holguín y Guantánamo, se encuentra un Parque Nacional que lleva su nombre y que atesora importantes variedades de la flora endémica.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/122557-interesadas-empresas-alemanas-en-ampliar-su-presencia-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**